
第 3 回佐世保市子ども・子育て会議 議事録（要約版） 

 

日時：平成 25年 9月 25日（水）19時～21時 

場所：佐世保市中央保健福祉センター8階「講堂」 

 

質問・意見等 事務局回答・今後の方針など 

議題１ 子ども・子育て支援事業計画策定に係るニーズ調査について 

資料１ 問 24 

・「一定の利用料がかかる」ということ

が前提となるので、まず有料でも利用

するかどうかを聞いた上で、利用日数

を聞いてはどうか。 

 

・ご意見を踏まえ設問内容を検討する。 

資料１ 問 24-1 

・選択肢に「①大規模施設」「②小規模

施設」があるが、定義や具体的なサー

ビス内容が不明確では。 

 

・ 表現を検討する。 

資料１ 問 26 

・「⑤放課後子ども教室」に「週（ ）

日くらい」とあるが、実際のところ月

数回しか実施されておらず、時間も１

時間～２時間程度。表現方法を修正し

た方がよいのではないか。 

 

・国の必須項目でありそのまま記載している。「今後の希望」

ということでお聞きすることは意味があると考えている

が、注釈で「放課後や週末に」と記載されており、毎週

でもあっているような印象を受ける。後段の括弧書きを

具体的にすることを検討する。また、「週（ ）日」を「月

（ ）日」に変えることも視野に入れながら検討する。 

資料１ 問 26 

・「⑦ファミリーサポートセンター」は

利用料がかかるので、注釈に記載すべ

きではないか。 

 

・ファミリーサポートセンターについても利用料について

補足説明を記載するよう検討する。 

 

資料１ 問 26 

・「④児童センター」は全ての地域には

ないので、所在する場所（地域）を明

確に書いた方が良いのではないか。 

 

・児童センターが所在する地域を注釈で追加することを含

め表現方法を検討する。 

参考１ 

・参考１の幼稚園園児保護者の就労状況

等に関するアンケートの内容が、現在

審議中のアンケートと重複している。

また、今回提案のアンケートに比べ見

にくい感じがある。現在審議中のアン

・幼稚園のアンケートは既に園を通じて配付済み。様式は

国から示されたものをほぼ活用している。 

・幼稚園アンケートは保護者全員。現在審議中のアンケー

トは 3,000 世帯の無作為抽出である。幼稚園アンケート

の鑑文には、現在審議中のアンケートの実施があること

を書き添えておりご理解頂きたい。 



質問・意見等 事務局回答・今後の方針など 

ケートに、不足部分を追加すれば全て

を網羅できたのではないか。 

 

 

 

資料１ 問 22 

・病児保育や病後児保育について「預け

たくても預けられなかった」という選

択肢があっても良いのではないか。 

 

・「その他」はそうした意見を想定しているが、表現方法に

ついて検討する。 

資料１ 問 30以降 

・問 30 以降の設問は、自営業者の視点

が希薄ではないか。 

 

・自営業者の視点の設問内容・表現方法を検討する。 

 

資料１ 問 30以降 

・育児休暇や短時間勤務制度の内容の説

明が必要ではないか。また問 30-1 は

問 30の最後の方でよいのではないか。 

 

・制度の説明の追加を検討する。 

資料１ 鑑文 

・鑑文で“ニーズと供給のバランスを測

る”という趣旨を説明していると思う

が、一般の人には内容が読み取りにく

いのではないか。 

・計画の未来予想図を示して欲しい。 

・アンケート封筒に国リーフレットを入

れた方がよいのではないか。 

 

・アンケート調査は、施設需給に加え在宅支援や病児保育

など家庭支援など総合的な視点が必要である。鑑文はそ

の内容を表現したものでありご理解頂きたい。 

・内容を補足することを目的に、国リーフレットの同封を

検討する。 

 

資料１ 

・今後の方向性について仮説（青写真）

を立てることもあるが、市としての考

えた方を確認したい。 

 

・市として仮説というものはないが、現在の取り組みがベ

ースになると考えていることをご理解頂きたい。 

 

 

資料１ 

・3,000 件の無作為抽出について。ニー

ズ調査は現状把握が重要。在宅で頑張

っている少数派の意見も把握するこ

とが重要では。 

 

・今回のアンケート調査は地域区分と年齢区分（0 歳、1･2

歳、 3～5歳）の分析を想定。可能な限り在宅の方のニー

ズを把握するアンケートを実施したい。 

 

資料１ 

・未来の青写真があって、わかりやすく

説明してもらえれば良いと思う。 

（会長） 

・難しいかもしれないが、そういう思いで事務局にはもう

一度点検をして頂きたい。 



質問・意見等 事務局回答・今後の方針など 

資料１ 

・仕事と子育ての両立が“可能であるこ

と”を知ってもらう意味も込めたアン

ケートが必要だと思う。 

 

（会長） 

・今回のアンケートが、周知のきっかけとなるのではない

かと思う。 

資料１ 

・アンケートの主旨を保護者に説明して

もらえれば良いと思うが、いかがか。 

・3,000件の無作為抽出なので個別に保護者に説明するとい

うのは難しいが、前述のとおり国リーフレットの同封な

どで対応したい。また、鑑文の表現は検討したい。 

 

・アンケート調査票の確定について （会長） 

・本日の意見を踏まえ事務局に検討と調整をお願いしたい。 

・最終的には副会長の大石委員と私（会長）にお任せいた

だきたい。（ご意見シートの意見も踏まえたい） 

 

・アンケートのスケジュールについて ・調査票は 9月中確定予定 

・印刷製本後、10月 11日（金）発送予定 

・10月下旪にお礼葉書を発送 

・10月末日締切予定 

 

・事務局から提案事項 ・今後計画策定に係る協議を行っていくにあたって、委員

の皆様にアンケート形式でご意見お伺いして今後の参考

にさせていただきたい。 

・内容としては前回の第２回会議においてご説明させてい

ただいた「次世代育成支援佐世保市行動計画後期行動計

画の評価」のお願いと「佐世保市子ども・子育て支援事

業計画に対するご意見・ご要望」をお伺いしたい。 

 

議題２ その他 

・ 6 月の市議会の文教厚生委員会にて保

育士等の処遇改善特別臨時交付事業

が議題になり、委員会において全会一

致で保育士の処遇改善をするという

ことになっており、附帯決議もなされ

ている。 

・この問題を今後、子ども・子育て会議

の議題として取り上げるのかどうか

をお聞きしたい。 

・子ども・子育ての新システムは平成 27

年度からスタートするが、それまで待

つのかどうか。早急に個別に検討して

・保育士の処遇改善について、本年度補正予算で 6 月議会

に提出。これは国の制度であり全額国の経費によるもの。 

・来年度もこれを続けるとなると、費用もかかるため国の

動向を見させて頂きたい。新制度における保育料等の問

題もあり、国が運営費をどう見るかという所が大きな問

題になる。言葉足らずだったがそこも含めて検討すると

いうことでお答えしたところである。国の動向を見てい

かないと、一自治体では対応できないこともあることを

お含みおきいただきたい。 

 



質問・意見等 事務局回答・今後の方針など 

いただきたい。 

 

・次回会議について。その他。 ・次回の会議はアンケート結果の分析が終了する 12月中の

開催をお願いしたい。開催日はアンケートの分析状況の

確認の上、後日調整させていただきたい。 

・本日もお手元に子ども子育て会議についてのご意見シー

トを配付しているので、議題にかかわらずご自由にご意

見をご記入いただきたい。 

・先ほどご提案させていただいた委員の皆様へのアンケー

ト形式による調査については、10 月 18日（金）までに皆

様のお手元に配付させていただき、11月 15日（金）を提

出締め切りとしたい。また、本会議のご意見シートにつ

いても同日までにご回答いただきたい。 

・今回のアンケート調査票に関するご意見については、9

月末までに送付いただきたい。 

 

 


